

## HOVAWART

\*

Raza de hermoso aspecto y tamaño no muy grande. Los machos tienen una alzada a la cruz máxima de 70 cm., mientras las hembras no superan los 65 cm. Es muy robusto sin mostrarse nunca demasiado pesado. Su abundante pelaje, negro fuego o rubio, lo hace aún más vistoso y lo defiende perfectamente en los climas más rígidos. Intrépido de temperamento, muy ágil en el salto y en la carrera, es un óptimo perro de guarda aunque solo pueda adiestrarse cuando ya es adulto porque mantiene su carácter de durante largo tiempo.

\*

Originario de Alemania, su aspecto actual es el que se ha fijado desde hace muchos siglos, como lo documentan algunos escritos del año 1230. Sus orígenes parecen ser comunes a los del Boyero suizo, a los del Perro de Montaña de los Pirineos, y a los del Pastor húngaro, Kuvasz. Su difusión siempre ha sido demasiado limitada y originalmente se utilizaba como guardián de los corrales y de las aldeas. Por estos motivos, el Hovawart es poco conocido fuera de Alemania.

\*

Su aspecto externo es el de un perro fuerte, sólido con pecho muy desarrollado. La cabeza es robusta sin aparentar nunca demasiado peso. Sus orejas son planas y de inserción muy alta. El color de los ojos está en relación al del manto aunque no debe ser demasiado claro. Tronco con pecho muy desarrollado y tórax amplio y profundo. El ángulo de las extremidades debe ser muy marcado y en particular el omoplato-humeral que debe presentarse casi recto. Extremidades bien verticales, sólidas, musculosas y provistas de flecos. Línea superior que desciende suavemente desde la cruz hacia la grupa. La cola es larga, con pelo abundante y la lleva baja. Capa con pelo largo, abundante y ligeramente ondulado. Se presenta en color negro, negro y fuego (a veces con la presencia de manchas blancas) y rubio oscuro.

\*

\*

Robusto pero no pesado, resistente a la intemperie, es un buen corredor y saltador. Se adiestra con facilidad pero sólo en edad adulta ya que más que los otros perros permanece cachorro por largo tiempo.

Altura y peso. Alzada a la cruz: de 60 a 70 cm. para los machos, de 58 a 65 para las hembras. Peso: proporcionado a la altura y comprendido entre los 30 y los 40 kg. para los machos y entre los 25 y los 35 kg. para las hembras.

Cabeza. Robusta con frente ancha convexa. Caña nasal recta de longitud mediana, labios bien adherentes. Dentadura fuerte en tijera. Piel de la cabeza perfectamente adherida.

Orejas. Triangulares de inserción alta cubren la apertura del meato auditivo.

Cuello. Fuerte y medianamente largo con mucho pelo que sin embargo, no forma una melena.

Extremidades anteriores. Rectas, fuertes y con un elegante fleco de pelo fino en los corvejones. Ángulo omoplato-humeral, recto. Articulaciones, sueltas, elásticas y muy rectas. Plantas duras y resistentes.

Cuerpo. Tronco más largo que la alzada a la cruz. Tórax ancho, profundo y robusto. Dorso recto. Grupa ligeramente inclinada, no muy larga.

Extremidades posteriores. Con ángulo bien marcado y fuerte musculatura. Corvejón ancho sin espolones.

Cola. Larga hasta el corvejón e incluso más, aunque nunca llega al suelo. Provista de abundante pelo. Cuando el perro está en reposo, la lleva baja, levantándola cuando se excita o en el momento de atacar.

Pelaje. Presenta pelo largo, no lanoso, ligeramente ondulado y apretado. Color: negro uniforme, negro y fuego, a veces, con pequeñas manchas blancas, rubio (en todas sus gradaciones) y bicolor (marrón, rojizo y negro, a veces, con la parte interior de las extremidades en amarillo o marrón claro). Ojos, nariz y uñas de color, a tono con la capa.

\*

ALIMENTACION. Sus necesidades en kcal. diarias, como ración de mantenimiento, son de 1.700-2.000.

LOS PRIMEROS MESES. Una característica típica de este perro es su conducta "juguetona", "típica del cachorro", hasta los doce meses y a veces hasta el vigésimo, sólo después de esta edad, puede ser adiestrado, convirtiéndose en un excelente perro de guardería.

CUIDADOS DIARIOS. Deberá prestarse una atención particular a la limpieza de la capa que se realizará, con un cepillo de dientes anchos, por lo menos tres veces por semana.